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今日潍坊
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校车安全成为委员们提案热点

“应成立专业营运管理公司”
本报记者 秦国玲

2011 年，校车安全问
题一直是社会关注的热
点话题。春季新学期即将
开学，时值两会，校车问
题又成关注焦点，也引起
众多政协委员的关注。

政协委员张亦明的
提案《关于实施教育惠民
工程，成立校车营运管理
公司的建议》已被列入重
要提案。经过实地调研，
张亦明从潍坊市中小学
校车营运现状，到校车营
运模式探索，都提出了自
己的见解：“成立校车营
运管理公司后，建议将现
有标准校车纳入统一管
理，逐步淘汰旧的接送
学生车辆。”

致公党潍坊市委员
会的提案《关于加快建
设我市校车运行体系的建
议》提出，校车营运应成
立专业的校车服务企业来
实施，建议企业数控制在
1-2 家，其母体企业应是
有较高资质的、管理制度
健全、资产规模较大、驾

驶员完备、有较强抗风险
能力的专业大型客运企
业。“只有这样明确了校车
的资质、安全系数、使用监
管都由一个单位负责，才
能本质上解决校车的问
题。”

政协委员赵同祥则
关注与农村孩子的校车
安全问题，他带来的提
案是《关于做好农村学
生上下学交通安全工作
的建议》。赵同祥说，
农村中小学校只有义务

教育保障经费，没有专
项财力购置校车。建议
各级政府从关注民本民
生的高度出发，将配备
校 车 工 作 纳 入 议 事 日
程，采取财政投入、吸
纳社会资金投入等多种
形式，为农村中小学配
备符合
国家新
型校车
标准的
专用校
车。

交警对校车的灯光进行检查。（资料片）

委员“看好”四千多的哥的姐

“出租车也可以成‘巡逻车’”
本报记者 秦国玲

因为 2 0 0 8 年“奥运
缶”的拍卖，政协委员李

滨成了“明星委员”。 8

日，顶着一头灰白头发、

穿休闲装的李滨，在一群

穿正装的人群中格外引人

注目。

担任了好几年的政协

委员，李滨每次

都有自己独到的

提案。 8 日，在

政 协 委 员 报 到

处，李滨这样告

诉记者，他历届上交了不

少提案， 2011 年提交了两

个议案，都解决得不错。

今年，倍受鼓舞的他带着

3 个 议 案 参 会 ， 其 中 ，

“将出租车纳入社会治安

防控体系的建议”在 8 日

当天就已被列入重要提案

之中。

“奎文潍城出租车达

到 2203 辆，出租车司机约

4000 名，这是一个不小的

数目，为什么不合理利用

呢？如果政府投入资金和

人力建设流动治安大队，

需要购置车辆、配备人

员，而城区的出租车都装

有 GPS 定位系统及车载摄

像监控系统，足够形成一

个覆盖整个城市的防控信

息网。”

“出租车定车定人，

不定时在全市流动，如果

让 4000 多名出租车驾驶员

成为警方的治安信息员，

以保证最大程度的利用现

有资源，避免重复投资，

让每一辆行驶中的出租车

都成为‘ 1 1 0 义务巡逻

车’。”李滨个人认为，

这是解决整个城市流动实

时监控的好办法。

“政协委员就要真正

带着提案来，能解决大部

分市民的问题。”李滨这

样理解自己的政协委员权

利，“我的提案都是反复

做调研，觉得在潍坊可

行。”

三位委员话“三河”：

“母亲河”文化底蕴待开发
本报记者 张浩 杨万卿

政协委员王星营带
来的提案是《关于着力
打 造 白 浪 河 文 化 的 建
议》。他告诉记者，白
浪河在潍坊的重要地位
毋庸置疑，比较沿河经
济和湿地建设，白浪河
文化方面的打造却有所
欠缺。白浪河有着深厚
的历史底蕴，然而我们
对这位“母亲”的过去
却了解不多。

除了文化方面的提
案，委员们还关注了白
浪 河 的 开 发 和 环 境 保
护。

政协委员于建平的
提案是《关于保护白浪
河绿洲湿地公园周边观
瞻环境的建议》。他从
城市建设的角度提到，
从视觉环境来说，白浪
河湿地应该是“往周围
望 去 ， 看 不 到 高 楼 大
厦 ， 全 自 然 的 一 种 状

态”。因此他认为，只
要及时采取措施规范湿
地周边楼盘的建设，控
制楼盘的高度、与湿地
的距离，就能相对保证
白浪河湿地公园的周边
环境尽量保持在自然状
态。

另外，政协委员王
爱成的提案是《关于加
强潍坊三河文化研究与

建 设 的 提 案 》 。 他 提

到，白浪河、虞河和张

面 河 是 潍 坊 的 “ 三

河”，之前，三河比较

受 关 注 的 都 是 生 态 方

面，而忽略了对其文化

底蕴的开发。这次，他

建议由“生态三河”向

“文化三河”的角度更

加有效开发本地资源。

白浪河冬景。（资料片）

政协委员王居明：

希望能有个公共美术馆
本报记者 韩杰杰

虽是一身正装，但是

蓄着长发的王居明委员还

是轻易让人在人群中找到

他。今年是他第一次参加

全市政协会议，说起感

受，他说，既荣幸，又感

到了沉甸甸的责任。

虽是第一次参会，但

是准备工作，他却做得一

点都不马虎。作为潍坊美

协副主席兼秘书长，他结

合工作经历，将要提交的

是关于公共文化设施建设

方面的提案。王居明说，

潍坊艺术气息浓厚，文化

资源丰厚，自古至今培育

了许多书画界人才，如宋

朝的张择端，清朝的陈介

祺，近现代的郭兰村、郭

味蕖、刘大为，个个都是

中国画界的重

要人物。近几

年，美术馆数

量也增加了不

少，但有些遗

憾的是，这些

文化设施，多

是个人、单位

所建，市级的

公共美术馆还

没有。因为缺

少这样一个平

台，一些本土

画家想捐赠书画，难以找

到一个合适的接收单位。

因此，这次参会，他想就

这个话题讨论一下。

他说，因为是第一次

参加全市政协会议，经验

不足，提案不完善，参加

会议时还是得多听多看多

学习多交流。

潍坊文明出租车队。（资料片）

郭味蕖美术馆展览。（资料片）
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